



ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS
RANGEL M.*jesus.rangel@milenio.com*Inversiones sí, pero
hay incertidumbre

Carlos Torres Vila, presidente de BBVA, inauguró la Reunión Nacional de Consejeros Regionales 2025 de BBVA México con el anuncio de una inversión ambiciosa de 100 mil millones de pesos de aquí a 2030, como reflejo de la confianza en México. Ante más de 500 empresarios y funcionarios del gobierno, el secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, dijo que la reforma judicial “no es problema hasta ahorita” en sus conversaciones con Estados Unidos.

No obstante, **Eduardo Osuna**, vicepresidente y director general de BBVA México, dejó en claro los factores del entorno local y global que “ya están frenando inversión y consumo”: la incertidumbre, la reforma judicial y la política comercial y arancelaria de EU.

El área de Estudios Económicos y Análisis Bursátil del Grupo Financiero Bx+ también destacó como reto para el país “la política comercial en EU más agresiva y errática a lo esperado”, y que los factores que obstaculizan el crecimiento son la impunidad, la corrupción,



Impunidad, corrupción e inseguridad, factores que obstaculizan el crecimiento

la falta del estado de derecho y la inseguridad pública. “Difícil estimar el efecto del ajuste al marco institucional y la percepción del estado de derecho en el país”.

Los economistas de Banamex señalaron que el “orden judicial de México quedará sometido a una lógica de control autocrático y de

discrecionalidad”, que la “procuración de justicia comenzará a sufrir los efectos de haber desdeñado la importancia de que los juzgadores se especialicen en sus materias y su función”, y que se elimina la independencia del poder judicial y “con ello se desactiva el último contrapeso institucional”.

Agregaron que la elección judicial del próximo domingo es un “proceso improvisado con salidas inciertas”, y que “la elección popular de los juzgadores del país, única en el mundo, descolocará elementos críticos de la frágil democracia constitucional que existía, y dificultará la provisión de una justicia imparcial, garantista y apegada a la ley”.

Cuarto de junto

Preocupantes, los resultados del estudio de Samsara, una empresa de conectividad para el transporte, que revelan que en México ocho de cada diez conductores han estado a punto de accidentarse; 83 por ciento utiliza el celular mientras maneja y 99 por ciento ya enfrentó consecuencias directas por distracciones, desde daños al vehículo hasta responsabilidades legales; 59 por ciento solicita soluciones IA para detectar distracciones en tiempo real. ■